



Glanes Eucharistiques de la Guerre

LA DERNIERE MESSE

La lampe du Sanctuaire s'éteint.

LA mobilisation a enlevé encore quelques prêtres à leur paroisse. A cette occasion, un village des montagnes du Roussillon a été témoin d'une scène touchante qui mérite d'être racontée.

Le matin de son départ pour la caserne, le digne pasteur de la paroisse de C. sonne la cloche comme d'habitude. Son étonnement est bien grand lorsqu'en montant à l'autel il aperçoit presque toute la population réunie à l'église pour assister à cette messe, la dernière.

Le Saint Sacrifice est célébré au milieu de l'émotion générale et dans un silence impressionnant que justifie, hélas! l'angoisse des cœurs.

Après avoir consommé le précieux Sang et distribué la dernière Hostie du ciboire, le prêtre fait un geste touchant, sublime dans sa simplicité: il interrompt la sainte messe, descend de l'autel, s'approche de la lampe du sanctuaire et en éteint la flamme.....

Toute l'assistance éclate alors en sanglots....

Pauvres gens, ils avaient la vision subite de ce que serait demain leur église sans la lampe du sanctuaire allumée, c'est-à-dire sans la présence de Notre-Seigneur et du prêtre, et leur vieille foi catalane éveillait dans leur âme de profonds regrets et une immense douleur.